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Disminuye 32% gasto para estímulos fiscales 

Debido a la desaceleración económica, los estímulos fiscales que otorga la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) cayeron en 32 por ciento, al pasar 

de 31 mil 912 millones de pesos en 2019 a 21 mil 836 en el primer semestre de 

2020, el menor monto observado desde 2015. 

Un estímulo fiscal consiste en reducir el pago de ciertos impuestos para la 

realización de determinadas actividades consideradas de interés público. 

La mayor caída fue para el estímulo en uso de infraestructura carretera de cuota, 

que cayó 96 por ciento, a sólo 185 millones, luego de haber registrado 4 mil 248 

millones de enero a junio de 2019. 

 

OFICIO 500-05-2020-13800 mediante el cual se comunica listado global de 

presunción de contribuyentes que se ubicaron en el supuesto previsto en el artículo 

69-B, párrafo primero del Código Fiscal de la Federación. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- 

HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración 

Tributaria.- Administración General de Auditoría Fiscal Federal.- Administración 

Central de Fiscalización Estratégica. 

Oficio Número: 500-05-2020-13800 

Asunto:     Se comunica listado global de presunción de contribuyentes que se ubicaron en el supuesto previsto en el 
artículo 69-B, párrafo primero del Código Fiscal de la Federación. 

La Administración Central de Fiscalización Estratégica, adscrita a la Administración General de 
Auditoría Fiscal Federal del Servicio de Administración Tributaria, con fundamento en lo dispuesto por los 
artículos 16, primer párrafo, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 1, 7, fracciones VII, 
XII y XVIII y 8, fracción III de la Ley del Servicio de Administración Tributaria, publicada en el Diario Oficial 
de la Federación del 15 de diciembre de 1995, reformada por Decreto publicado en el propio Diario Oficial de 
la Federación del 12 de junio de 2003; 1, 2, párrafos primero, apartado B, fracción III, inciso e), y segundo, 
5, párrafo primero, 13, fracción VI, 23, apartado E, fracción I, en relación con el artículo 22 párrafos 
primero, fracción VIII, y último, numeral 5, del Reglamento Interior del Servicio de Administración Tributaria 
publicado en el Diario Oficial de la Federación el 24 de agosto de 2015, vigente a partir del 22 de noviembre de 
2015, de conformidad con lo dispuesto en el párrafo primero del Artículo Primero Transitorio de dicho 
Reglamento; Artículo Tercero, fracción I, inciso a), del Acuerdo mediante el cual se delegan diversas 
atribuciones a los Servidores Públicos del Servicio de Administración Tributaria, publicado en el Diario Oficial 
de la Federación el día 23 de junio de 2016, vigente a partir del 23 de julio de 2016, de conformidad con lo 
dispuesto en el artículo Transitorio Primero de dicho Acuerdo; así como en los artículos 33, último párrafo, 63, 
y 69-B, párrafos primero y segundo del Código Fiscal de la Federación, notifica lo siguiente: 

Derivado del ejercicio de las atribuciones y facultades señaladas en el artículo 69-B, párrafos primero 
y segundo del Código Fiscal de la Federación, las autoridades fiscales que se citan en el Anexo 1 que es 
parte integrante del presente oficio, detectaron que los contribuyentes señalados en el citado Anexo 1 
emitieron comprobantes fiscales sin contar con los activos, personal, infraestructura o capacidad material para 
prestar los servicios o producir, comercializar o entregar los bienes que amparan tales comprobantes. 

https://www.reforma.com/disminuye-32-gasto-para-estimulos-fiscales/ar2012261?v=6
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5598647&fecha=19/08/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5598647&fecha=19/08/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5598647&fecha=19/08/2020
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SAT exhibe lista de 71 presuntas empresas factureras 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) publicó un listado de 71 

presuntas empresas factureras, las cuales se ubican dentro de acciones ilícitas 

previstas en el artículo 69-B, párrafo primero del Código Fiscal de la Federación. 

De acuerdo a datos publicados en el Diario Oficial de la 

Federación (DOF), autoridades fiscales detectaron que estos 

71 contribuyentes emitieron comprobantes fiscales sin contar con los activos, 

personal, infraestructura o capacidad material para prestar los servicios o producir, 

comercializar o entregar los bienes que amparan tales comprobantes. 

Como consecuencia de lo anterior, las autoridades ubicaron a los contribuyentes en 

el supuesto de presunción previsto en el primer párrafo del artículo 69-B del Código 

Fiscal de la Federación, por lo que en tal sentido le notificaron a cada uno de ellos 

el oficio individual de presunción. 

 

 

Desata SAT invasión de 'empresas zombis' 

Las trabas regulatorias del Servicio de Administración Tributaria (SAT) para tramitar 

bajas en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC) están desatando la 

proliferación de "empresas zombis", que son negocios que ya fueron disueltos en lo 

mercantil, pero que siguen "vivos" para efectos fiscales. 

"Son empresas que aun cuando ya no existen como negocio, siguen efectuando 

gastos en contadores, abogados y demás en espera de que el SAT autorice su baja 

en el RFC", detalló Pedro Raúl Lara García, socio director del despacho PRL y 

Asociados, miembro de la firma global Geneva Group International. 

"La empresa deambulará como 'muerto viviente' existiendo en el limbo fiscal, 

presentando declaraciones en 'ceros' por la eternidad". 

 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/dinero/sat-exhibe-lista-de-71-presuntas-empresas-factureras-sat-listado-dof-contribuyentes/425560
https://www.elnorte.com/desata-sat-invasion-de-empresas-zombis/ar2012384?v=3&referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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Empresas ligadas al magisterio también implicadas con factureras y evasión fiscal 

El escándalo desatado por la Comisión Bancaria y de Valores de Estados Unidos 

sobre los 64 millones de pesos (4.1 millones de dólares) en sobornos entregados 

por World Acceptance Corporation a secretarios de Educación y líderes del SNTE 

en 27 estados del país para retener su negocio de Prestamos Viva, es solo la punta 

de Iceberg de un sistema de corrupción solo comparable con lo que se está 

descubriendo en el sector energético con el caso Lozoya Austin. 

Es que bajo la lógica de Prestamos Viva, que a través de sobornos entraban y 

retenían el negocio préstamos en la nómina educativa en los estados y la 

federación, podrían estar operando decenas de empresas de créditos que hoy se 

presentan a los centros escolares o buscan a los trabajadores de la educación bajo 

el argumento de que ya tienen el convenio con la SEP y el sindicato. 

En Sinaloa por ejemplo operan Dimex, Total Credit, Prestamos Feliz y por supuesto, 

Prestamos Viva. Pero en otros estados podrían ser las mismas u otras, es solo 

cuestión de ver los talones de cheques de muchos trabajadores de la educación. 

 

 

Afrontará madre de Lozoya proceso por lavado 

Gilda Margarita Austin y Solís decidió no seguir litigando un amparo contra su 

vinculación a proceso, lo que implica que afrontará el procedimiento que le iniciaron 

por los depósitos de 7.4 millones de pesos que le hizo su hijo Emilio Lozoya desde 

una cuenta relacionada con el Caso Odebrecht. 

De acuerdo con registros judiciales, después de que una juez le negara el amparo 

contra el proceso, la madre del ex director de Pemex tuvo 10 días para impugnar el 

fallo y, sin embargo, dejó correr el plazo sin recurrirlo, lo que ha dejado firme la 

sentencia. 

 

"Al no haber interpuesto la parte legalmente interesada dentro del plazo previsto el 

recurso de revisión () se declara: la sentencia de 11 de marzo de 2020 que negó el 

amparo causó ejecutoria", determinó Sandra Leticia Robledo Magaña, Juez Primero 

de Distrito en Amparo de esta ciudad. 

 

https://profelandia.com/empresas-ligadas-al-magisterio-tambien-implicadas-con-factureras-y-evasion-fiscal/
https://www.reforma.com/afrontara-madre-de-lozoya-proceso-por-lavado/ar2012374?sc=672
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Piden castigo por casos de nepotismo en SAT 

El coordinador de la bancada de MC e integrante de la Comisión de Hacienda, 

Tonatiuh Bravo, afirmó que los diputados han apoyado las iniciativas del Ejecutivo 

para sancionar conductas de defraudación y de influyentismo y convivencia con el 

poder político. 

Diputados de los partidos Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) 

demandaron que el Gobierno federal ataque el influyentismo que se ha generado 

en el Servicio de Administración Tributaria (SAT), al señalar que es un tipo de 

corrupción. 

Reforma publicó hoy que Paloma Rachel Aguilar, la exescolta del presidente Andrés 

Manuel López Obrador que ahora es Administradora General de Recursos y 

Servicios en el SAT, metió a trabajar en su área a su pareja, suegro y amigos 

cercanos. Ninguno con experiencia para el cargo. 

 

 

Tribunal niega amparo a Rosario Robles y deja firme vinculación a proceso por la 

'Estafa Maestra' 

Un tribunal colegiado ratificó una negativa de amparo contra Rosario Robles y dejó 

firme el auto de vinculación a proceso en su contra por el caso de La Estafa 

Maestra, dictado en audiencia del 12 y 13 de agosto de 2019 por el juez Felipe de 

Jesús Delgadillo Padierna, sobrino de la senadora Dolores Padierna. 

“La Justicia de la Unión no ampara ni protege a María del Rosario Robles Berlanga 

contra el acto reclamado consistente en la vinculación a proceso”, resolvió por el 

Tribunal Colegiado. 

De acuerdo con la sentencia publicada el martes, los tres magistrados integrantes 

del Tribunal Colegiado determinaron por unanimidad que los argumentos de Robles 

Berlanga resultaron “inoperantes e infundados”. 

 

 

 

 

https://qsnoticias.mx/piden-castigo-por-casos-de-nepotismo-en-sat/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/tribunal-niega-amparo-a-rosario-robles-y-deja-firme-vinculacion-a-proceso-por-la-estafa-maestra
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/tribunal-niega-amparo-a-rosario-robles-y-deja-firme-vinculacion-a-proceso-por-la-estafa-maestra
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Ven aumento del IEPS por ley antichatarra 

Luego de que Tabasco, también aprobara la ley que prohíbe la venta de bebidas 

azucaradas y alimentos con alto contenido calórico a menores de edad; pequeños 

comerciantes consideran que estas decisiones pueden abrir paso a que en la 

discusión del paquete económico 2021 se busque elevar el Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios (IEPS). 

En entrevista con La Razón, Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Alianza Nacional 

de Pequeños Comerciantes (Anpec), aseguró que debido a la insuficiencia de 

recursos para enfrentar la pandemia de Covid-19, las autoridades buscan crear las 

condiciones para elevar el IEPS, impuesto que terminará pagando el consumidor. 

“Como no hay suficientes recursos para hacerle frente a la crisis, están buscando 

las condiciones para elevar el IEPS, que terminan pagando los consumidores. Por 

un lado dicen ayudar y por otra quieren sacar dinero con los impuestos”, aseveró el 

líder empresarial. 

 

 

Los usuarios siguen reportando fallas en página del SAT 

Tras la pandemia, el SAT ha optado por dar servicio en línea; sin embargo las fallas 

y las quejas de los usuarios no cesan. 

Los usuarios siguen reportando fallas en el sistema en línea del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT). Por ejemplo, contribuyentes que ya cerraron sus 

negocios debido a la pandemia ni siquiera se han podido dar de baja del Registro 

Federal de Contribuyentes (RFC), por lo complicado que es obtener las citas. 

La totalidad de los trámites que se pueden realizar por internet no se salvan. Los 

usuarios reportan que la saturación de las citas y la asesoría en el número telefónico 

55-6272-2728 suele retardarse más de media hora y que además es insuficiente. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/ven-aumento-ieps-ley-antichatarra-402015
https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/los-usuarios-siguen-reportando-fallas-en-pagina-del-sat/
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¿Cuánto te costó cumplir con el fisco en la pandemia? 

La pandemia por Covid-19 obligó a tomar medidas de distanciamiento social y el 

confinamiento de los contribuyentes, quienes desde sus hogares tuvieron que 

cumplir con sus obligaciones laborales y fiscales. 

Algunos contribuyentes que lograron sacar cita fueron atendidos todavía en oficinas 

del Servicio de Administración Tributaria (SAT) y otros por medios electrónicos. 

  

Sin embargo, no dejó de representar un costo económico para estar a mano con 

el fisco y evitar multas y recargos. 

 

 

Ahora Spotify eleva sus tarifas por el cobro de 16 por ciento de IVA 

Más plataformas han anunciado la puesta en marcha de impuestos a sus servicios 

de entretenimiento, debido a las medidas adoptadas por la administración federal 

para aplicar el cobro de impuesto al valor agregado (IVA) a este tipo de compañías 

de tecnología. 

Ahora Spotify, la firma musical de streaming, dio a conocer a sus usuarios que 

aplicará el IVA de 16 por ciento en toda su gama de suscripciones. 

Pese a ello, expertos en el tema no consideran que esa medida provoque una 

cancelación masiva de suscripciones en servicios de entretenimiento o trabajo a 

distancia, debido a que la pandemia de Covid-19 ocasiona que las personas 

permanezcan mucho tiempo en sus casas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/cuanto-te-costo-cumplir-con-el-fisco-en-la-pandemia
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.jornada.com.mx/2020/08/19/economia/022n2eco
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Trump dice que México pagará por el muro con “impuesto” para vehículos que 

crucen la frontera 

El presidente estadounidense Donald Trump aseguró el martes que México pagará por 

el muro mediante un “peaje” a los vehículos que cruzan la frontera o un “impuesto” a las 

remesas que los mexicanos envían a familiares desde Estados Unidos.  

Desde la localidad fronteriza de Yuma, Arizona, a donde acudió para encabezar un 

mitin, Trump insistió en que cumplirá su promesa de campaña de que México pagará por 

el muro que él quiere erigir a lo largo de toda la frontera en común. 

 

 

Trump evalúa 2 impuestos que afectarían a mexicanos para construir muro 

Una vez más el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró México 

pagará la construcción del muro en la frontera entre ambas naciones, para lo cual 

planteó dos posibilidades que afectarían a los mexicanos: pago de caseta 

fronteriza y un “impuesto” a las remesas. 

Donald Trump, quien busca su segundo mandato al frente de la Casa Blanca, 

explicó que cumplirá su promesa de la campaña pasada, donde aseguró que 

nuestro país costearía la construcción del muro divisorio en la franja fronteriza entre 

México y la Unión Americana. 

De acuerdo con el republicano, será a través del pago de caseta fronteriza y un 

“impuesto” a las remesas, que envían los mexicanos que trabajan en Estados 

Unidos a sus familiares en México, como se liquidará la construcción del muro 

fronterizo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://latinus.us/2020/08/18/trump-mexico-pagara-muro-peaje-impuesto-fronterizo-vehiculos/
https://latinus.us/2020/08/18/trump-mexico-pagara-muro-peaje-impuesto-fronterizo-vehiculos/
https://www.unotv.com/internacional/trump-evalua-2-impuestos-que-afectarian-a-mexicanos-para-construir-muro/
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Víctor Villalobos, secretario de Agricultura, da positivo a COVID-19 

Víctor Villalobos Arámbula , secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), dio 

a conocer este martes que dio positivo a coronavirus (COVID-19). 

A través de su cuenta de Twitter, informó que a partir de la noche de este martes se 

encuentra en aislamiento y que ha notificado a las personas con las que tuvo 

contacto para que tomen previsiones. 

Agregó que continuará sus actividades desde casa. 

 

 

Tiene Covid Secretario de Agricultura 

Víctor Villalobos Arámbula, Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, fue 

diagnosticado con Covid-19, por lo que se mantendrá en aislamiento y trabajando 

desde casa. 

En Twitter, el funcionario federal informó que ha notificado a sus contactos y que 

sigue las recomendaciones médicas. 

"Informo que a partir de esta noche estoy en aislamiento por dar positivo a Covid-

19", tuiteó el Secretario. 

 

 

Suman 57,774 las muertes por coronavirus en México; hay 531,239 casos 

confirmados 

La Secretaría de Salud informó este martes que ya son 57 mil 774 las personas 

fallecidas por el nuevo coronavirus SARS-COV-2 en México. 

Además, los casos confirmados ascendieron a 531 mil 239, de los cuales 39 mil 656 

son activos estimados -es decir, que presentaron síntomas del virus en los últimos 

14 días-, informó José Luis Alomía, director general de Epidemiología. 

Mientras tanto, los casos sospechosos acumulados de la enfermedad COVID-19 

aumentaron a 81 mil 175. 

Asimismo, 363 mil 307 se han recuperado del virus. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/victor-villalobos-secretario-de-agricultura-da-positivo-a-covid-19
https://www.reforma.com/tiene-covid-el-secretario-de-agricultura/ar2012275?v=3
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/suman-57-774-las-muertes-por-coronavirus-en-mexico-hay-531-239-casos-confirmados
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/suman-57-774-las-muertes-por-coronavirus-en-mexico-hay-531-239-casos-confirmados
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Trump dice que Tijuana es el lugar más afectado por el Covid-19, pero no mira del 

otro lado del muro 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, calificó el martes a la ciudad 

mexicana de Tijuana como el “peor lugar en América del Sur” debido al número de 

casos de Covid-19 que reporta, aún cuando el número de contagios que acumula 

es menor que el de la vecina San Diego. 

El republicano visitó a Yuma, Arizona, para revisar los avances en la construcción 

del muro fronterizo, una de las principales promesas de campaña que hizo hace 

cuatro años. En el evento aseguró que el muro ha evitado una mayor propagación 

del virus en Estados Unidos. 

 

Cuba iniciará primera fase de ensayos clínicos para su vacuna contra coronavirus 

Cuba iniciará el 24 de agosto la primera fase de ensayos clínicos para su posible 

vacuna contra el coronavirus, sumándose así a países como Estados Unidos, Reino 

Unido, China y Rusia, quienes actualmente están desarrollando una dosis que 

pueda hacer frente a la pandemia provocada por el covid-19. 

La vacuna llevará el nombre de Soberana 01, la que su proceso de investigación 

“tiene el propósito de evaluar la seguridad, reactogenicidad e inmunogenicidad en 

un esquema de dos dosis”, reportó un documento del Registro Público Cubano de 

Ensayos Clínicos, el cual fue divulgado ayer en medios de prensa oficiales. 

 

Más de 22 millones de contagiados de coronavirus en el mundo 

París. La pandemia de nuevo coronavirus ha provocado al menos 781 mil 194 

muertos en el mundo desde que la oficina de la OMS en China dio cuenta de la 

aparición de la enfermedad en diciembre, según un balance establecido por AFP 

este miércoles a las 11 horas GMT en base a fuentes oficiales. 

Desde el comienzo de la epidemia más de 22 millones 187 mil 780 personas en 196 

países o territorios contrajeron la enfermedad. De ellas al menos 13 millones 874 

mil 900 se recuperaron, según las autoridades. 

El martes se registraron en el mundo 6 mil 568 nuevas muertes y 250 mil 397 

contagios. Los países que más fallecidos registraron según los últimos balances 

oficiales son Brasil con mil 352, Estados Unidos (mil 226) e India (mil 92). 

https://latinus.us/2020/08/18/trump-tijuana-lugar-afectado-covid-otro-lado-muro/
https://latinus.us/2020/08/18/trump-tijuana-lugar-afectado-covid-otro-lado-muro/
https://www.milenio.com/internacional/cuba-inicia-ensayos-clinicos-vacuna-coronavirus
https://www.milenio.com/buscador?text=coronavirus
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/08/19/mas-de-22-millones-de-contagiados-de-coronavirus-en-el-mundo-488.html
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OMS exige un pacto mundial en las vacunas de COVID-19 

Ante el avance por el desarrollo de la vacuna contra COVID-19, la Organización 

Mundial de la Salud (OMS) advirtió que esto podría agravar la pandemia. 

El director de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, realizó un llamado a los 

países a realizar un pacto mundial de vacunas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/actualidad/oms-exige-un-pacto-mundial-en-las-vacunas-de-covid-19/125902?categoria=%22dinero%22
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Hacienda transfiere a estados y municipios 13 mmdp 

En vísperas de la reunión entre la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) 

y el presidente Andrés Manuel López Obrador en San Luis Potosí, la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó este martes que los estados y 

municipios recibieron 13 mil millones de pesos. 

Este presupuesto fue destinado del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las 

Entidades Federativas (FEIEF) para compensar el faltante de los recursos 

federales que reciben a través de las aportaciones. 

La SHCP dio a conocer esta noche que, en los primeros días de agosto, las 

entidades federativas recibieron en conjunto 13 mil millones de pesos del FEIEF. 

 

SHCP cambia normativa de FEIEF para recursos de estados y municipios 

Ciudad de México. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público cambió la normativa 

del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF) 

para acelerar la entrega de recursos a los estados y municipios. En lugar de que la 

transferencia se haga cada trimestre, será cada mes para garantizar que haya 

suficiente flujo de dinero para impulsar la reactivación económica, detalló. 

En los primeros meses de agosto se transfirieron 13 mil millones de pesos a los 

gobiernos locales, 20 por ciento de ese gasto va a municipios. El dinero se suma a 

los 20 mil millones de pesos entregados en julio, recalcó la dependencia. 

 

Dan 13 mil mdp a estados del Fondo de Estabilización 

nte la caída en las participaciones federales, las entidades recibieron 13 mil millones 

de pesos, a inicios de agosto, del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las 

Entidades Federativas (FEIEF), informó la Secretaría de Hacienda en un 

comunicado. 

 

Dicha cantidad se suma a los 20 mil millones de pesos otorgados en julio y a los mil 

558 millones entregados de enero a junio de este año, según datos de Hacienda. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-transfiere-estados-y-municipios-13-mmdp
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/08/18/shcp-cambia-normativa-de-feief-para-recursos-de-estados-y-municipios-9800.html
https://www.reforma.com/dan-13-mmdp-de-fondo-de-estabilizacion-a-estados/ar2012234?v=3
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Pemex invertirá hasta 138 mdd para explorar aguas profundas frente a costa de 

Veracruz 

Petróleos Mexicanos (Pemex) invertirá hasta 138 millones en actividades de 

exploración de aguas profundas en la porción sur del Golfo de México. 

El monto de inversión del escenario base presentado por Pemex es de 26.3 millones 

de dólares, que podría incrementar hasta 138 millones de dólares en caso de tener 

éxito. 

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobó este martes tres planes de 

exploración a la compañía para realizar actividades para medir el potencial petrolero 

de tres asignaciones que se encuentran frente a la costa de Veracruz. 

 

Cumple gobierno sólo el 74.2% de las mejoras a los programas sociales: Coneval 

Sólo se cumplieron 265 Aspectos Susceptibles de Mejora, es decir el 74.2% de los 

361 analizados en 82 programas y acciones de desarrollo social de 11 

dependencias de la administración pública federal, informó el Consejo Nacional de 

Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 

Los Aspectos Susceptibles de Mejora (ASM) son compromisos asumidos por una 

dependencia o entidad del gobierno federal, derivados de una evaluación llevada a 

cabo por el Consejo, cuya finalidad es la mejora de los programas presupuestarios.  

 

UNAM redirige presupuesto para apoyar a creadores 

La Coordinación de Difusión Cultural de la Universidad Nacional Autónoma de 

México (UNAM) hizo pública la semana pasada una lista de 13 convocatorias 

emitidas desde las distintas direcciones y áreas culturales universitarias para ofrecer 

apoyos a creadores independientes de disciplinas como música, danza, teatro, cine 

o editorial que requieran de impulso para terminar un proyecto cultural. 

En entrevista vía telefónica, Paola Morán, secretaria técnica de Vinculación de 

Cultura UNAM, comparte que este paso es parte del esfuerzo que la Coordinación 

puso en marcha un par de meses atrás, con la presentación del Estudio de opinión 

para conocer el impacto del Covid-19 en personas que trabajan en el sector cultural 

en México, así como el documento Para salir de terapia intensiva. Estrategias para 

el sector cultural hacia el futuro, junto con la serie de foros sobre el sector cultural 

en el contexto de la pandemia que se lleva a cabo en las plataformas de la Cátedra 

Internacional Inés Amor en Gestión Cultural hasta diciembre próximo. 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/pemex-invertira-hasta-138-mdd-para-explorar-aguas-profundas-frente-a-costa-de-veracruz
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/pemex-invertira-hasta-138-mdd-para-explorar-aguas-profundas-frente-a-costa-de-veracruz
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/cumple-gobierno-solo-el-742-de-las-mejoras-los-programas-sociales-coneval
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/UNAM-redirige-presupuesto-para-apoyar-a-creadores-20200818-0148.html
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Más de 8 millones de adultos mayores, beneficiados con el programa de pensiones 

Ariadna Montiel, Subsecretaria de Bienestar presentó los avances en relación al 

programa de Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, en donde 

destacó que durante este año se invertirán más de 126 mil millones de pesos (mdp) 

en beneficio de los derechohabientes del programa. 

En relación a esto, comentó, que en tan solo dos años el programa ha logrado un 

incremento del 57.8% en comparación al inicio del sexenio, contando actualmente 

con más de 8 millones de adultos mayores incorporados, dentro de los cuales 806 

mil se encuentran dentro de la población indígena y en su caso, también se ha 

registrado un incremento aunque en este caso del 31.3%. 

 

 

 

Retiran recursos de seguros de ahorro 

Al igual que en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), la crisis 

económica por la pandemia del Covid-19 ocasionó el retiro de recursos por 

desempleo en los seguros de vida con alto componente de ahorro. 

Las pólizas de seguro de vida individual cayeron 3.6 por ciento anual en términos 

reales al cierre del primer semestre de este año porque muchas personas 

cancelaron sus seguros y retiraron los recursos que tenían ahorrados, de acuerdo 

con la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). 

Las primas directas en el seguro de vida individual bajaron a 87 mil 923 millones de 

pesos en el primer semestre de este año, unos 384 millones de pesos menos que 

lo registrado en el mismo periodo del año pasado. 

 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.milenio.com/politica/adultos-mayores-beneficiados-con-el-programa-de-pensiones
http://www.elpulsolaboral.com.mx/seguridad-social-y-salud/23072/retiran-recursos-de-seguros-de-ahorro
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Suspendido temporalmente contrato de acero: SCT 

El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) confirmó la suspensión 

temporal del contrato de compraventa de acero A500 GRADO B, A992 GRADO 50, 

A572 GRADO 50 y API 5L X52 PSL del cancelado proyecto de construcción 

del aeropuerto en Texcoco. 

En un comunicado, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes señaló que el 

contrato estará vigente hasta que el Órgano Interno de Control (OIC) del GACM 

emita la resolución correspondiente. 

 

 

Índice dólar toca su menor nivel en 2 años 

Desde marzo el índice de la moneda estadounidense pierde cerca de 9% ante otras 

divisas fuertes. 

E l índice dólar tocó durante las primeras horas del martes los 92.127 puntos, su 

peor nivel desde mayo de 2018, ante temores a una muy lenta recuperación en 

Estados Unidos; no obstante, más tarde se recuperó y finalizó en 92.32, hilando su 

quinto día con bajas consecutivas, según datos de Refinitiv. 

 

Aumentan precios de medicinas 

Los precios de medicamentos, productos médicos y servicios de salud aumentaron 

2.37 por ciento en el país de febrero (previo al confinamiento por el coronavirus) a 

julio, lo que representó el mayor incremento en 17 años para un periodo similar. 

La cifra fue 4.6 veces superior a la registrada en la inflación nacional durante esos 

meses (0.52 por ciento), según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi). 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/suspendido-temporalmente-contrato-de-acero-sct
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Indice-dolar-toca-su-menor-nivel-en-2-anos-20200818-0144.html
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/medicinas-medicamentos-material-curacion-antigripales-aumento-precios-compras-panico-crisis-economica-covid19/
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Precios del petróleo caen 0.77% por dudas sobre demanda 

Los precios del petróleo bajaban el miércoles por temor a que la demanda de 

combustible en Estados Unidos enfrente una lenta recuperación en medio del 

estancamiento de las negociaciones sobre un paquete de estímulo económico y 

pese al apoyo de un descenso mayor al esperado en los inventarios petroleros. 

A las 1111 GMT, los futuros del referencial internacional Brent cedían 35 centavos, 

o 0.77 por ciento, a 45.11 dólares el barril, cerca aún del máximo de cinco meses 

por encima de los 46 dólares tocado más temprano en el mes. 

 

 

Barómetro de comercio de la OMC cae a mínimo histórico 

El intercambio global de mercancías tuvo una caída récord en el segundo trimestre 

de 2020 derivado de la pandemia del coronavirus SARS-CoV-2, de acuerdo con el 

barómetro de la actividad comercial de la Organización Mundial del Comercio 

(OMC), que se hundió a un mínimo histórico. 

"Indicadores adicionales apuntan a repuntes parciales en el comercio y la 

producción mundiales en el tercer trimestre, pero la fuerza de dicha recuperación 

sigue siendo muy incierta: no se puede descartar una trayectoria en forma de L, en 

lugar de en forma de V", dijo la OMC en su sitio web. 

 

Ingresos de LATAM Airlines caen 75.9% en segundo trimestre 

Santiago. Los ingresos de la aerolínea chileno-brasileña LATAM registraron 571.9 

millones de dólares durante el segundo trimestre de este año, un 75.9 por ciento 

menos que en el mismo periodo de 2019, cifras que reflejan la crisis que enfrenta la 

compañía debido al coronavirus. 

El fuerte descenso se explica “por la drástica reducción de la operación tras el cierre 

de fronteras y restricciones de viaje por el impacto del Covid-19. Dicha baja fue 

compensada parcialmente por un incremento de 18.4 por ciento en los ingresos de 

carga”, indicó un comunicado difundido este martes por la aerolínea. 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/precios-petroleo-caen-0-77-dudas-demanda-402050
https://www.milenio.com/negocios/omc-barometro-comercio-cae-minimo-historico
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/08/18/ingresos-de-latam-airlines-caen-75-9-en-segundo-trimestre-4965.html
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¿Comprar tu casa ahora? Sí, te decimos por qué es el mejor momento 

Por contradictorio que parezca, el actual panorama económico es una gran 

oportunidad para invertir en una propiedad. ¿Por qué? Porque hay que reactivar la 

economía y eso se logra, entre otras cosas, bajando las tasas de interés que cobran 

los bancos cuando otorgan créditos. 

Esto provoca un efecto dominó que alcanza a las desarrolladoras de vivienda, las 

cuales colocan las propiedades a costos más accesibles y con promociones muy 

agresivas para los compradores y así sigue fluyendo el dinero. 

 

Caen inventarios de petróleo en EU...pero suben los de gasolina 

De acuerdo con datos de la industria Instituto Americano del Petróleo (API), 

los  inventarios de crudo y destilados sufrieron una baja considerable, pero fue un 

caso opuesto con los de la gasolina. 

Las existencias de crudo bajaron 4.3 millones de barriles en la semana al 14 de 

agosto a 512 millones de barriles, por sobre las expectativas de analistas de un 

descenso de 2.7 millones de barriles. 

 

 

Privados ganan terreno a Pemex en la importación de gasolinas 

La participación total de Pemex en las importaciones de petrolíferos cayó 8.9 puntos 

porcentuales, para ubicarse en 64.9% de estas compras, en comparación con la 

participación de 73.8% que registró de enero a junio del 2019. 

Las caídas en la demanda y los precios de los combustibles durante la primera mitad 

del año permitieron que los privados que desde el 2016 participan en la importación 

de combustibles, ganaran a Petróleos Mexicanos (Pemex) más de 10 puntos de 

participación en un año tanto en el volumen de compra de gasolinas como en el de 

diésel, según reportó la Secretaría de Energía.  

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/comprar-tu-casa-ahora-si-te-decimos-por-que-es-el-mejor-momento/1400590
https://www.dineroenimagen.com/economia/caen-inventarios-de-petroleo-en-eupero-suben-los-de-gasolina/125910
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Privados-ganan-terreno-a-Pemex-en-la-importacion-de-gasolinas-20200818-0168.html
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Covid-19 aligera déficit de balanza de petrolíferos 

Gracias a las caídas en precios y demanda, por primera vez desde el 2015 se redujo 

en 28% el saldo comercial negativo entre importaciones y exportaciones petroleras 

del país, aunque se mantuvo en terreno deficitario por sexto año consecutivo. 

El valor de las importaciones de gasolinas durante el primer semestre del año tuvo 

una reducción de 37% en comparación con el año anterior, para ubicarse en 5,337 

millones de dólares que es el menor monto erogado por este concepto desde el 

2016, reportó el Banco de México.  

 

 

Pandemia dispara 40% fortunas de billonarios 

Los 12 multimillonarios más relevantes de Wall Street, que incluyen a los fundadores 

de Amazon, Jeff Bezos; Microsoft, Bill Gates, y Facebook, Mark Zuckerberg, han 

alcanzado por primera vez en la historia una riqueza combinada de 13 cifras, es 

decir, más de un billón de dólares de patrimonio y 40 por ciento más que cuando 

comenzó la pandemia. 

Según una investigación del Institute for Policy Studies (IPS), un think 

tank progresista con sede en Washington, el pasado 13 de agosto los 12 magnates 

más ricos de Wall Street alcanzaron una riqueza total de 1.01 billones de dólares. 

“Esto es simplemente demasiado poder económico y político en manos de 12 

personas, así como un hito inquietante en la historia de la concentración de riqueza 

y poder en Estados Unidos. Desde el punto de vista de una sociedad democrática, 

esto representa un grupo de doce oligarcas o una docena de déspotas”, opinó 

el think tank en una nota con los resultados de su estudio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Covid-19-aligera-deficit-de-balanza-de-petroliferos-20200818-0167.html
https://www.milenio.com/negocios/pandemia-dispara-40-fortunas-de-billonarios


                                                                                                                                                                                    

34 
 

 

 

Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

 

Exhorta AMLO a legisladores a retomar iniciativa para eliminar fuero presidencial 

 A unos días de que inicie el próximo periodo ordinario de sesiones en el Congreso 

de la Unión, el presidente Andrés Manuel López Obrador exhortó a que los 

legisladores retomen la iniciativa para eliminar el fuero presidencial, e incluso sea el 

primer tema que se debata en el Legislativo. A la vez, adelantó que se discutirá la 

regulación de la cannabis porque hay un emplazamiento legal para ello, pero refirió 

que sería sobre uso medicinal.  

Durante su conferencia de prensa matutina de este miércoles, realizada en 

Querétaro, el mandatario insistió en que se avale una modificación constitucional 

que elimine el fuero presidencial y permita juzgar al titular del Ejecutivo Federal 

como a cualquier otro ciudadano.  

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-19-de-agosto-5644400.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/08/19/exhorta-amlo-a-legisladores-a-retomar-iniciativa-para-eliminar-fuero-presidencial-4310.html
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AMLO pide a legisladores que iniciativa para eliminar el fuero presidencial sea la 

primera en votarse 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo esta mañana que espera que la 

iniciativa para retirar el fuero presidencial que presentó ante el Congreso sea la 

primera en aprobarse en el siguiente periodo de sesiones. 

“Estamos solicitando (…) que se modifiquen los artículos 108 y 111 de la 

Constitución para que el presidente pueda ser juzgado por cualquier delito, que no 

haya fuero para el presidente de la república, que pueda ser juzgado como 

cualquier ciudadano”, indicó el mandatario. 

 

 

 

Dichos de Lozoya son infamia: gobernador de Querétaro; "no tengo nada que temer" 

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, aseguró no tener nada que 

temer luego de darse a conocer un video en el que aparece su ahora ex secretario 

técnico, Guillermo Gutiérrez, recibiendo dinero de un presunto soborno que estaría 

ligado a Emilio Lozoya, ex director de Petróleos Mexicanos (Pemex). 

En conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López Obrador, el 

gobernador acusó que Lozoya Austin ha pretendido involucrarlo, "con una bajeza 

inaudita, en actos de corrupción, ha aportado sólo sus dichos que valen lo que su 

prestigio: nada". 

 

Presidencia y PAN cruzan acusaciones por videos 

El video de colaboradores de ex legisladores panistas recibiendo maletas de dinero 

es la muestra de la inmundicia del régimen de corrupción que imperaba en el 

periodo neoliberal, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Este video que se dio a conocer es bastante fuerte, muestra la inmundicia del 

régimen de corrupción que imperaba, porque todo este dinero se utilizaba para 

comprar voluntades, conciencias, votos”, afirmó. 

 

https://latinus.us/2020/08/19/amlo-pide-diputados-iniciativa-quitar-fuero-presidencial-primera-votarse/
https://latinus.us/2020/08/19/amlo-pide-diputados-iniciativa-quitar-fuero-presidencial-primera-votarse/
https://twitter.com/lopezobrador_
https://latinus.us/writer/camilamendez1/
https://latinus.us/writer/camilamendez1/
https://www.milenio.com/politica/francisco-dominguez-tras-video-de-supuesto-soborno-nada-que-temer
https://www.milenio.com/politica/rafael-caraveo-video-recibe-bolsas-dinero
https://heraldodemexico.com.mx/pais/amlo-emilio-lozoya-uif-escandalo-mananera-video-soborno-funcionarios-senado-mexico/
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Son falsas las calumnias e infamias de Lozoya: Francisco Domínguez 

Ante el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el gobernador de 

Querétaro, Francisco Domínguez Servién aseguró que son falsas las calumnias e 

infamias del exdirector de Pemex, Emilio Lozoya de involucrarlo de haber recibido 

sobornos para aprobar la reforma energética; "no se puede creer en la palabra de 

un delincuente confeso". 

Al inicio de la conferencia mañanera desde la base militar en Querétaro, el 

mandatario panista afirmó que "el señor Emilio Lozoya ha pretendido involucrarme 

con una bajeza inaudita en actos de corrupción, ha aportado solo sus dichos, que 

valen lo que su prestigio: nada". 

 

Calderón impuso a su círculo en el Senado 

A pesar de ser un grupo minoritario en el PAN, el calderonismo intentó conducir la 

negociación de las reformas estructurales con el gobierno de Enrique Peña; por eso, 

cinco meses después de firmar el Pacto por México, sobrevino la ruptura. Iniciaba 

la negociación por la reforma energética y Gustavo Madero al frente del blanquiazul 

quitó la coordinación de los 38 senadores a Ernesto Cordero. 

El calderonismo que ya había perdido la postulación presidencial ante Josefina 

Vázquez Mota, logró colocar en el Senado a Cordero, Salvador Vega 

Casillas, Roberto Gil, Jorge Luis Lavalle, Francisco Domínguez y Javier Lozano, 

quienes negociaron con el PRI las reformas estructurales. 

 

SCJN: aprobar reforma judicial, tema urgente 

Para fortalecer la impartición de justicia, mejorar la capacitación de los juzgadores 

y defensores de oficio, evitar el nepotismo y que la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación deje de ser una “máquina de tramitación de recursos dilatorios”, el ministro 

presidente Arturo Zaldívar llamó a aprobar la reforma legislatva al Poder Judicial de 

la Federación. 

Durante la inauguración del Primer Foro Virtual Desafíos de la Justicia Mexicana, el 

ministro presidente de la Suprema Corte dijo que para impartir una mejor justicia es 

necesario hacer ajustes de impacto al funcionamiento de este Poder. 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/son-falsas-las-calumnias-e-infamias-de-lozoya-francisco-dominguez-402049
https://twitter.com/lopezobrador_
https://www.milenio.com/politica/calderon-impuso-a-su-circulo-en-el-senado
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/scjn-aprobar-reforma-judicial-tema-urgente
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UIF investiga la gestión de Mancera en la CDMX 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) investiga el manejo de recursos 

irregulares durante la administración de Miguel Ángel Mancera al frente de la 

jefatura de Gobierno, y una de las principales líneas son las operaciones financieras 

entre funcionarios capitalinos y directivos de empresas del sector inmobiliario. 

Fuentes cercanas a la indagatoria confirmaron que los vínculos entre exfuncionarios 

de la pasada administración y representantes de empresas del sector de la 

construcción son investigados por el área que encabeza Santiago Nieto Castillo. 

 

Exempleados de la CDMX, en el ojo de la UIF 

Funcionarios de la administración pasada de la Ciudad de México son investigados 

por el manejo de recursos irregulares. 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el titular de la Unidad de Inteligencia 

Financiera, Santiago Nieto, se reunieron el lunes para atender este asunto. 

 

UIF anuncia rastreo financiero de cuentas de políticos señalados 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) investigará los movimientos financieros 

de los seis exlegisladores denunciados por Emilio Lozoya, confirmó Santiago Nieto 

titular, de la dependencia. 

Hasta ahora, la UIF no había intervenido porque no tenía reportes sobre los 

movimientos financieros de los exlegisladores, dijo Nieto luego de participar en el 

foro “Desafíos de la Justicia Mexicana”, organizado por el Senado de la República. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/uif-investiga-la-gestion-de-mancera-en-la-cdmx
https://heraldodemexico.com.mx/cdmx/claudia-sheinbaum-empleados-cdmx-uif-reconstruccion-cesar-cravioto/
https://www.razon.com.mx/mexico/finanzas-legisladores-lozoya-uif-401955
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Perfilan dar a López-Gatell control sobre Cofepris y otras 12 oficinas más 

La Comisión Federal de Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), la 

Comisión Nacional Contra las Adicciones (Conadic) quedarán adscritas a la 

Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud, al mando de Hugo López-

Gatell Ramírez. 

De acuerdo con un proyecto de acuerdo publicado en la Comisión Nacional de 

Mejora Regulatoria (Conamer) se prevé que diversas unidades desconcentradas de 

la Secretaría de Salud queden adscritas a la mencionada subsecretaría. 

 

 

Premian a Gatell...hasta con Cofepris 

En medio de la polémica por el manejo para enfrentar la pandemia del Covid-19, el 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell podría 

tener nuevos superpoderes. 

Conforme un proyecto de la Secretaría de Salud, enviado a la Comisión de Mejora 

Regulatoria, se pretende que la Comisión Federal de Protección contra Riesgos 

Sanitarios (Cofepris), el órgano regulatorio más importante del sector y que 

actualmente está descentralizado de la Secretaría de Salud, se subordine al 

subsecretario. 

 

 

Secretaría de Salud degradará a la Cofepris y pasará al control de López-Gatell 

La Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud, que dirige el también 

estratega de México ante la pandemia del Covid-19, se fortalecerá además con la 

integración de otras 12 instancias que ahora le reportarán directamente. 

La Comisión Federal de Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) será 

degradada a nivel de Dirección para reportarle a la Subsecretaría de Prevención y 

Promoción de la Salud, encabezada por Hugo López-Gatell, quien bajo su tutela 

tendrá otras 12 instancias que convertirán dicha subsecretaría en una poderosa 

instancia del sector salud. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/perfilan-dar-lopez-gatell-control-sobre-cofepris-y-otras-12-oficinas-mas
https://www.reforma.com/premian-a-gatell-hasta-con-cofepris/ar2012357?v=3
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Secretaria-de-Salud-degradara-a-la-Cofepris-y-pasara-al-control-de-Lopez-Gatell-20200819-0011.html
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'OTROS GOBIERNOS COMPRABAN VOLUNTADES' 

Los gobiernos anteriores corrompían a quien estaba dispuesto a dejarse comprar, 

aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Al referirse al video que muestra a dos personas ligadas al PAN manipulando fajos 

de billetes, señaló que desnuda al régimen de corrupción que imperaba. “Este 

dinero se utilizaba para comprar voluntades, conciencias, para comprar votos”, 

enfatizó en su conferencia matutina. 

 

Se reúne AMLO con gobernadores este miércoles 

En medio de los encontronazos que ha mantenido con algunos mandatarios y la 

polémica por el video que evidenció a servidores públicos ligados a exsenadores 

del PAN recibiendo fajos de billetes, este miércoles el presidente Andrés Manuel 

López Obrador se reunirá con la Confederación Nacional de Gobernadores 

(Conago), por lo cual la dirigencia nacional del PRI recordó al Ejecutivo que el 

sistema político mexicano es resultado de la suma de ideas diversas y proyectos, 

por lo que no admite visiones unívocas ni absolutas. 

Recalcó que la división de poderes en México debe entenderse a partir del 

federalismo y por ello le demandó dejar a un lado cualquier sesgo partidista en la 

entrega de recursos, sobre todo en medio de la emergencia por el COVID-19 que 

tiene sumido al país en una crisis sanitaria y económica. 

 

 

Dan desde Pemex apoyo a 'El Marro' 

En 2019, José Antonio Yépez "El Marro" incursionó en el robo de gas LP y contrató 

a un técnico de Pemex experto en "picar" los poliductos. 

Así lo documentó la Fiscalía General de la República (FGR) en la audiencia en la 

que "El Marro" fue vinculado a proceso en el Altiplano. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/lopez-obrador-el-contrapeso-era-de-pesos-otros-gobiernos-compraban-voluntades/1400681
https://www.excelsior.com.mx/nacional/lopez-obrador-el-contrapeso-era-de-pesos-otros-gobiernos-compraban-voluntades/1400681
https://www.cronica.com.mx/notas-se_re__ne_amlo_con_gobernadores_este_mi__rcoles-1161667-2020
https://www.reforma.com/dan-desde-pemex-apoyo-a-el-marro/ar2012245?v=9
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Molesta a AMLO que medios no difundan “más” el video 

El presidente Andrés Manuel López Obrador lamentó que el video en el que se 

observa a exservidores públicos del Senado recibiendo dinero por parte de un 

supuesto exfuncionario de Pemex no haya tenido la misma difusión que el de René 

Bejarano, que fue noticia nacional e internacional. 

Aseguró que no conocía al mencionado video, del cual dijo es muestra de la 

“inmundicia” que había en el régimen anterior. 

 

Con medidas sanitarias, UNAM aplica examen de admisión para licenciatura 

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) comenzó la aplicación 

del examen de admisión para licenciatura en 25 sedes que fueron sanitizadas para 

recibir a los aspirantes. 

Entre el martes pasado y las primeras horas de este miércoles concluyeron 

los trabajos de sanitización para recibir a los jóvenes que entre este 19 y 20 de 

agosto se presentarán a realizar los exámenes.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Molesta-a-AMLO-que-medios-no-difundan-mas--el-video202019848
https://latinus.us/2020/08/19/medidas-sanitarias-unam-aplica-examen-admision-licenciatura/
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Demócratas nominan oficialmente a Joe Biden como su candidato presidencial 

Los demócratas nominaron oficialmente este martes a Joe Biden como su candidato 

presidencial, culminando un regreso que vio al exvicepresidente emerger como la 

elección del partido para enfrentarse a Donald Trump en la tercera campaña de 

Biden para la Casa Blanca. 

Biden recibió los dos mil 374 votos de los delegados necesarios para la nominación 

en una convención que fue rediseñada en la época del COVID-19 en una gira de 

video por los Estados Unidos, en sustitución de la tradicional llamada de lista en un 

salón de convenciones abarrotado. 

Las elecciones presidenciales de la nación norteamericana se llevarán a cabo el 

próximo 3 de noviembre. 

 

Trump sugiere repetir elecciones por posible fraude 

 El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que un votación masiva por 

correo en las elecciones presidenciales de noviembre podría causar tantos 

problemas que habría que repetir los comicios. 

Trump ha dicho repetidamente y sin pruebas que el voto por correo masivo 

provocará un fraude en las elecciones del 3 de noviembre, cuando se enfrente a su 

contrincante demócrata Joe Biden, quien actualmente tiene una ventaja importante 

en las encuestas de opinión pública. Trump no tiene autoridad para reprogramar 

una elección. 

 

Ex presidente de Colombia, Álvaro Uribe, renuncia como senador 

El ex presidente de Colombia, Álvaro Uribe, renunció a su curul en el Senado de 

Colombia en medio de las investigaciones de la Corte Suprema en su contra por la 

manipulación de testigos y presuntos actos de sobornos. 

"La medida de aseguramiento con detención domiciliaria, con la violación de ocho 

garantías procesales (...) anulan cualquier expectativa de poder regresar al Senado, 

institución en la cual procuré ser cumplido y aportar con estudio a los diferentes 

temas", manifestó Uribe en una carta enviada al presidente del Senado, Arturo 

Char. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/democratas-nominan-oficialmente-a-joe-biden-como-su-candidato-presidencial
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/donald-trump-sugiere-repetir-elecciones-por-posible-fraude-electoral-joe-biden-voto-correo-electronico-5644282.html
https://www.milenio.com/internacional/latinoamerica/alvaro-uribe-presidente-colombia-renuncia-curul-senado
https://www.milenio.com/internacional/alvaro-uribe-corte-colombia-ordena-detencion-presidente
https://www.milenio.com/internacional/alvaro-uribe-corte-colombia-ordena-detencion-presidente
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Correa oficializa desde Bruselas su candidatura a vicepresidente de Ecuador 

El expresidente ecuatoriano Rafael Correa (2007-2017) anunció oficialmente este 

martes a través de una conferencia en Zoom, su candidatura a la vicepresidencia 

del país, en la que concurrirá como compañero de fórmula de Andrés Arauz, un 

joven economista y empresario que cursa actualmente un doctorado en la UNAM. 

El binomio se presentará por la candidatura Unidos por la Esperanza (UNES), una 

coalición de partidos progresistas que integra al partido de Correa, Fuerza 

Compromiso Social (FCS). 

Sin embargo, el partido se encuentra en el limbo al estar bajo revisión del Consejo 

Nacional Electoral de Ecuador (CNE), por lo que Vanessa Freire, presidenta de la 

FCS explicó el lunes al diario ecuatoriano El Comercio que el binomio Arauz-Correa 

se presentará bajo el partido Movimiento Centro Democrático (CD), otro integrante 

de la UNES. 

 

Presidente de Mali renuncia tras sublevación militar 

Los principales países y organizaciones internacionales con peso en África han 

condenado unánimemente el golpe de estado registrado hoy en Mali por un grupo 

de militares que tienen preso al presidente Ibrahim Boubacar Keita, pero las calles 

en Mali parecen celebrar los hechos. 

Militares malienses tomaron el control de una ciudad cuartel cerca de Bamako, 

causando preocupación de Estados Unidos y vecinos de Mali por un posible 

derrocamiento del presidente, enfrentado desde hace dos meses a protestas sin 

precedentes desde el golpe de Estado de 2012. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-correa_oficializa_desde_bruselas_su_candidatura_a_vicepresidente_de_ecuador-1161603-2020
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/presidente-de-mali-renuncia-tras-sublevacion-militar-golpe-de-estado-ibrahim-boubacar-keita-5644292.html
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

SUENE Y SUENE estuvieron ayer los teléfonos y chats de varios gobernadores, 

que comentaban entre ellos su preocupación por que hoy el Presidente les llegue a 

la reunión de Conago con una manzana fiscal envenenada. 

EN LA AGENDA del encuentro que se llevará a cabo en San Luis Potosí, uno de los 

puntos principales es, precisamente, la exigencia de la mayoría de los mandatarios 

para que se replantee el Pacto Fiscal con la Federación. Todo indica que Andrés 

Manuel López Obrador les podría decir que sí, pero con condiciones muy difíciles 

de cumplir. 

LA PREVISIÓN entre los gobernadores es que el Presidente les ofrecería un nuevo 

pacto fiscal, sí, pero a cambio de que ellos hagan la reforma fiscal que el gobierno 

federal no quiere hacer. Es decir, que sean los gobiernos estatales los que carguen 

con el costo político de aumentar o crear impuestos a nivel local y acosar en sus 

terruños a los contribuyentes ya de por sí vapuleados por el SAT. 

MÁS QUE enchiladas potosinas, tal vez el gobernador anfitrión, Juan Manuel 

Carreras, debería servirles a sus colegas un buen antiácido. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-08-19/op187173
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BAJO RESERVA 

BATAZOS A GOBERNADORES 

Nos dicen que en la reunión de hoy de la Conferencia Nacional de Gobernadores, 

todo está preparado para que el bloque de mandatarios estatales opositores sean 

bateados por el presidente Andrés Manuel López Obrador en su intención de 

construir un nuevo pacto fiscal que les permita tener mayores recursos, así como 

en el tema de la renuncia que han pedido del subsecretario de Salud, Hugo López-

Gatell. El plan, nos dicen, es que no haya un choque frontal, pero que con ayuda de 

los gobernadores aliados, tanto priistas, como morenistas, y uno que otro panista, 

estos temas no sean los centrales, sino que la agenda gire en torno a otros asuntos. 

La idea es que tanto el Presidente, como algunos de los varios secretarios que lo 

acompañan, utilicen el micrófono el mayor tiempo posible para abordar los asuntos 

que son de interés y prioridad de la autollamada Cuarta Transformación. 

 

CARLOS LORET DE MOLA 

HISTORIAS DE UN REPORTERO 

Denuncié al gobernador hace 5 años… Ahora se comprueba en video 

Hoy el presidente visita a un muerto viviente. Andrés Manuel López 

Obrador ofrecerá su conferencia mañanera en Querétaro, donde el gobernador, el 

panista Francisco “Pancho” Domínguez Servién, está políticamente muerto. 

Un video de reciente divulgación exhibe al hombre de todas las confianzas del 

gobernador, su secretario privado desde hace años, Guillermo Gutiérrez Badillo, 

recolectando maletas de dinero en efectivo, presumiblemente a cambio del voto de 

su jefe a favor de la reforma energética en tiempos de Enrique Peña Nieto. 

En enero de 2015, en el apogeo de ese sexenio, publiqué en estas Historias de 

Reportero un serial de columnas tituladas “Candidatos bajo sospecha”. Uno de esos 

expedientes estuvo dedicado al entonces senador queretano panista con 

aspiraciones de volverse gobernador. Entre las varias cosas enumeradas estuvo su 

corrupto proceder en la aprobación de la reforma energética. Citando fuentes bien 

informadas expliqué que incluso “cabildeó en la reforma a favor de empresarios del 

sector que, especulan, le sabrán recompensar sus gestiones ahora que requiere 

financiamiento para su campaña”. Los famosos “moches”, pues, que cobrarían 

popularidad y recogerían la indignación social. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/amlo-batazo-gobernadores
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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HÉCTOR DE MAULEÓN 

EN TERCERA PERSONA 

Las momias profanadas 

El 23 de junio de 1870 un grupo de sepultureros abrió el nicho 270 del Panteón de 

Santa Paula, en la ciudad de Guanajuato. Ahí se hallaban los restos del médico 

francés Remigio Leroy, muerto de disentería cinco años antes. Por muerte o por 

olvido, su viuda, Dolores Madariaga Enciso, no había renovado el pago de derechos 

que, cada quinquenio, exigían las nuevas leyes de secularización de cementerios. 

Los restos del médico francés serían trasladados al osario. 

Los enterradores, sin embargo, saltaron de terror al abrir el nicho. Leroy se convirtió 

aquel día en la primera momia de Guanajuato. 

Al finalizar el siglo XIX habían sido encontradas en Santa Paula más de 70 

momias. Todas se hallaban en nichos, donde no podían penetrar ni la humedad ni 

el oxígeno. Aquellos cuerpos habían sido inhumados en ataúdes de madera que 

absorbieron los líquidos de la deshidratación. 

 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

Indagan cuentas de los manceristas 

La reunión que ayer tuvieron en el Palacio del Ayuntamiento la Jefa de Gobierno, 

Claudia Sheinbaum y Santiago Nieto, director de la Unidad de Inteligencia 

Financiera, fue mucho más allá de un tema social o de acercamiento entre los dos 

personajes de la 4T. En el encuentro se habló de las investigaciones que están en 

curso contra varios funcionarios de la administración capitalina en el sexenio 

anterior y de cómo la UIF ha comenzado a investigar las cuentas y recursos de 

varios de los colaboradores cercanos del exjefe de gobierno capitalino, Miguel 

Ángel Mancera, en un intento por documentar ingresos irregulares obtenidos a 

través de distintas acciones de corrupción y desvío de recursos ocurridas durante 

la administración mancerista. 

La propia Claudia Sheinbaum, sin dar mayores detalles, informó que el encuentro 

con el director de la UIF fue para tratar asuntos relacionados con funcionarios del 

gobierno de Mancera que están siendo investigados por el gobierno federal y cuyas 

indagatorias podrían llevar a denuncias sobre varios casos de corrupción 

denunciados por su gobierno.  

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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ALEJANDRO HOPE 

PLATA O PLOMO 

La pantomima llamada Guardia Nacional 

El pasado 20 de julio, en la conferencia mañanera del presidente López Obrador, 

se dio un informe sobre el avance en la construcción de la Guardia Nacional. Ese 

reporte incluyó cifras muy alentadoras: en 2019, según se dijo, se reclutó a 21,170 

elementos para la nueva corporación y se tiene programado lograr lo mismo en 

2020. 

Pero resulta que la cosa no es como parece. Arturo Ángel, reportero de Animal 

Político, hizo una amplia solicitud de información a la GN y obtuvo los siguientes 

datos: 

1. El reclutamiento total de la Guardia Nacional desde su creación es exactamente 

cero. Por su lado, la Sedena y la Semar habían reclutado hasta mayo de este año 

a 29,818 elementos. Esas personas fueron (o serán transferidas) a la GN por la vía 

de un oficio de comisión, pero administrativamente siguen adscritas a la fuerza 

armada permanente. 

 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

GRAN ANGULAR 

¿Fuego amigo panista en la filtración del video? 

Fuentes de la FGR aseguran que el video en que dos empleados de un exdiputado 

y un exsenador panistas reciben varias bolsas repletas de dinero en efectivo, no 

forma parte de las pruebas aportadas por Emilio Lozoya Austin en la denuncia de 

hechos sobre sobornos entregados a exlegisladores para aprobar las reformas 

estructurales de Enrique Peña Nieto, que presentó el martes 11 de agosto pasado 

y de la que ese mismo día informó el fiscal general Alejandro Gertz Manero. 

Eso no necesariamente significa —advierten— que el video de marras no sea parte 

de las varias evidencias videográficas que sobre el caso de los sobornos dice tener 

el exdirector de Petróleos Mexicanos. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
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MARIO MALDONADO 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

AMLO acorrala a millonarios y multinacionales 

En octubre de 2018, todavía en las mieles del triunfo electoral, Andrés Manuel 

López Obrador acudió a un evento privado de Grupo Televisa al que también fueron 

invitados algunos de los principales empresarios de México y representantes de 

compañías multinacionales. Era el llamado Up Front que realiza todos los años la 

televisora para presentar las novedades y fortalezas de la compañía a sus 

principales anunciantes. 

En la mesa principal, junto al entonces presidente electo, se sentaron, además 

de Emilio Azcárraga y Bernardo Gómez, los representantes de los principales 

anunciantes de Televisa. Daniel Servitje, CEO de Grupo Bimbo; Paula Santilli, 

presidenta de Pepsico Latinoamérica; Alejandro Baillères Gual, presidente y 

heredero del Grupo BAL (que agrupa al Palacio de Hierro, GNP y Peñoles; quien 

además es uno de los principales accionistas de FEMSA, la principal embotelladora 

privada de Coca-Cola), Eduardo Tricio, dueño de Lala y principal accionista de 

Aeroméxico y CitiBanamex, entre otros. 

 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Video de panistas 

Ahora tocó el turno a unos panistas. En redes sociales se difundió un video que 

muestra a dos funcionarios del Senado ligados con el Partido Acción Nacional 

recibiendo fajos de billetes. Se trata de Rafael Jesús Caraveo Opengo, exsecretario 

técnico de la mesa directiva del Senado, quien ocupaba ese cargo durante la 

aprobación de la reforma energética, y Guillermo Gutiérrez Badillo, colaborador de 

Francisco Domínguez, el hoy gobernador de Querétaro, quien en ese entonces era 

senador. 

 

El video no muestra a la persona que entrega el dinero y, además, distorsiona su 

voz. Se difundió originalmente en una cuenta de YouTube con el nombre de Juan 

Jesús Lozoya Austin, hermano del exdirector general de Pemex, horas después de 

que el presidente López Obrador pidió que se difundieran los videos incriminatorios 

de Emilio Lozoya. 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.reforma.com/video-de-panistas-2020-08-19/op187175?pc=102
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SACAPUNTAS 

Poderes sincronizados 

En una misma línea trabajaron ayer los representantes de los tres Poderes de la 

Unión, durante el foro virtual Desafíos de la Justicia Mexicana, coordinado por el 

Senado para sacar una iniciativa en materia de justicia. A la convocatoria hecha por 

el presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal, respondieron ministros, secretarios de 

Estado, académicos, legisladores… 

Que no se confundan 

Nos cuentan que la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, a cargo 

de Rosa Icela Rodríguez, dio la instrucción de respetar en todo momento el Estado 

de Derecho y el fomento a la inversión. Pero también dejó claro que no se van a 

tolerar actos de corrupción, pésele a quien le pese. Para que no haya malos 

entendidos. 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

La hora de la venganza 

¿Por qué no buscas el video? ‒pidió el Presidente de la República a su director de 

comunicación, Jesús Ramírez‒. Vamos a pasarlo aquí…; ayudamos a que se 

difunda para que se vea cuánto dinero recibían. 

Sí, el video, las imágenes, transmitidas desde el mismísimo Palacio Nacional. En la 

mañanera (emulando a Brozo en el horario estelar mañanero del Canal de las 

Estrellas), a petición y para regocijo del propio Andrés Manuel López Obrador. 

‒Estos no son portafolios, son maletas, maletas…‒, destacaría con sorna 

comparando las imágenes de hoy (dos funcionarios del Senado del sexenio pasado 

vinculados al PAN, recibiendo bolsas con fajos de billetes) con las de René 

Bejarano (su operador político recibiendo dinero) hace 16 años. La hora de la 

venganza en plenitud. 

Dieciséis años de espera para responder a los videoescándalos con que inició la 

guerra el entonces presidente Vicente Fox ‒apoyado por Diego Fernández de 

Cevallos, Carlos Salinas de Gortari, Rosario Robles, Carlos Ahumada, entre otros‒ 

para descarrilar la candidatura presidencial del entonces Jefe de Gobierno de la 

Ciudad de México y sepultarlo políticamente. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/dulce-maria-sauri-mesa-directiva-pt-hugo-lopez-gatell-conago-andres-manuel-lopez-obrador-sacapuntas-19-agosto-2020/
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/amlo-escandalo-mananera-emilio-lozoya-caso-odebrecht-pan-rene-bejarano-alhajero-martha-anaya/
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

 

1.  Poder de convocatoria. Una vez más el senador Ricardo Monreal reunió a 

senadores de oposición y a  representantes de los poderes federales, como Arturo 

Zaldívar, Julio Scherer, Alejandro Gertz, gobernadores y presidentes de tribunales 

locales. Esto sucedió en el foro Desafíos de la Justicia Mexicana que organizó el 

coordinador de Morena en el Senado. “Es momento de hacer modificaciones a las 

leyes para lograr un verdadero acceso a la justicia, sin maquillar la realidad”, dijo. 

Para ello, las fuerzas reunidas acordaron instalar cinco mesas para que en la 

primera semana de septiembre se tengan los dictámenes y darles celeridad. Una 

vez más aporta Monreal toda su experiencia para que la 4T funcione y no se quede 

sólo en buenas intenciones. Tejido fino con sello zacatecano. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

México binario 

La polarización nos quiere llevar a pensar que sólo hay una manera válida de ver 

las cosas. Y que no existe sino un tema del que puede uno ocuparse a la vez. 

Es el México binario que conviene a quienes detentan el poder y a quienes aspiran 

a conquistarlo. Siempre nos dicen que unos son el problema y otros, la solución. 

Sólo cambia quién lo dice. 

 

LEO ZUCKERMANN 

En el terreno de AMLO 

 

El gobierno de López Obrador no tiene nada que presumir y sí muchas cuentas que 

rendir en su manejo de la pandemia de covid-19, sus malas decisiones económicas 

y su incapacidad de resolver el problema de la violencia en el país. Si la elección de 

2021 se diera en el terreno de la evaluación de los resultados gubernamentales, 

Morena y sus partidos satélite perderían estrepitosamente. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1400680
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/mexico-binario/1400674
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/en-el-terreno-de-amlo/1400671
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MARÍA AMPARO CASAR 

Justicia y política 

El presidente López Obrador no recibió, como alguna vez dijo, un país en ruinas, 

pero es indudable que son muchos los problemas que heredó la nueva 

administración y que han estado entre nosotros por siempre: la debilidad de la 

hacienda pública, la pobreza y desigualdad, la inseguridad, la corrupción, 

instituciones de salud y educación insuficientes y un sistema de justicia que de justo, 

expedito y oportuno no tiene nada. 

Lo que preocupa es que, a casi dos años de gobierno, no se ve que alguno de estos 

problemas tenga visos de mejorar ni que se estén sentando las bases para que eso 

ocurra. 

 

ALICIA SALGADO 

VisitMexico III 

Todo se alinea. En la medida en que Marcos Achar y Carlos González han mostrado 

los alcances y capacidades de la plataforma VisitMexico, el grupito de ruidosos que 

quería apropiarse ilegalmente de la marca del gobierno federal se quedó sin su 

business alterno. 

Ayer se comentó que Roberto Zapata, cabeza turística de la Concanaco-Servytur, 

les comentó a los socios de Tecnosen y exCPTM´s que quedaron fuera de la 

nómina, pues el organismo se subirá con todo al Tianguis Digital impulsado por la 

Sectur en septiembre, y a la plataforma VisitMexico. 

 

DAVID PARAMO 

Reforma bien hecha 

Desde ya hace mucho tiempo el Padre del Análisis Superior le dijo que una de las 

mejores reformas en la historia reciente del país fue la de telecomunicaciones que 

creó al Instituto Federal de Telecomunicaciones. 

Los legisladores la pensaron bien y quienes se han encargado de instrumentarla la 

han hecho con gran excelencia. El éxito de esta reforma nuevamente se ratifica con 

la forma en la que se educarán la mayoría de los niños a partir del próximo lunes. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/maria-amparo-casar/justicia-y-politica/1400672
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/visitmexico-iii/125924
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/reforma-bien-hecha/125919
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  El sector empresarial, que lidera Carlos Salazar Lomelín, alista una serie de 

acciones concretas en favor de la inclusión de las mujeres en las actividades 

económicas, como parte de los principios de Dimensión Social que el Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE) presentó en febrero pasado y que, por la 

emergencia sanitaria, no había podido establecer. Además, Salazar firmará una 

serie de compromisos para adherirse a la campaña Her for She, que impulsa ONU 

Mujeres, y que tiene por objetivo implicar a hombres y niños como defensores y 

agentes del cambio en la consecución de la igualdad de género y de los derechos 

de la mujer. La campaña les anima a alzar la voz y a actuar contra las desigualdades 

de género. 

 

JOSÉ YUSTE 

AMLO amarra con Sanofi vacuna estacional 

El gobierno de López Obrador se dio cuenta que el nombre del juego se llama 

vacunas. Sólo los movimientos antivacunas, dados a los remedios mágicos y teorías 

conspiracionistas, van en otro sentido. Pero todo el mundo, con los pies en la tierra, 

va por inmunizar el coronavirus. 

Para lograr combatir el coronavirus se necesita transitar, de manera forzosa, por 

otra aduana, la de la vacuna contra la influenza estacional. 

 

MARICARMEN CORTES 

Ni SCT ni ARTF, preocupados por bloqueo ferroviario 

Al cierre de esta columna continúa el bloqueo ferroviario en Sonora, el cual inició el 

5 de agosto en la comunidad de Guaymas, la comunidad Yaqui.  

La Concamin ha denunciado, desde el viernes pasado, las pérdidas que enfrentan 

las industrias y la cadena alimentaria —que ya superan los 500 mdp—, con un 

desesperado exhorto a las autoridades estatales y federal a que intervengan y 

levanten el bloqueo, el cual es un delito. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/125918
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/amlo-amarra-con-sanofi-vacuna-estacional/125917
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/ni-sct-ni-artf-preocupados-por-bloqueo-ferroviario/125920


                                                                                                                                                                                    

52 
 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El video, otro anillo al dedo 

 

Aveces soy proa, cortando el mar, a veces popa, viéndolo pasar 

Florestán 

Después de que se conociera el video en el que un supuesto enviado de Emilio 

Lozoya entrega 3 millones de pesos en efectivo al secretario privado del entonces 

senador panista por Querétaro, Francisco Domínguez, el Presidente de la República 

lo rescató en la mañanera de ayer al reprochar que no ha tenido la proyección 

nacional e internacional que tuvo el de René Bejarano, entonces su cercano en el 

gobierno de Distrito Federal, recibiendo miles de pesos del empresario Carlos 

Ahumada, en marzo de 2004. 

 

TRASCENDIO 

Trascendio 

Que hoy habrá varios invitados especiales en San Luis Potosí, en la reunión de la 

Conago, como la jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum, para demostrar 

el músculo en el apoyo al gobierno de AMLO. Otro es el secretario de 

Educación, Esteban Moctezuma, quien dejará las conferencias vespertinas para 

presentar a los gobernadores el plan de Aprende en Casa II, oportunidad para 

convencerlos de la estrategia de educación por televisión y pedirles su apoyo. El 

ambiente estará más que caliente con la explosión de la crisis entre los panistas por 

los videoescándalos 2.0. 

Que hablando de gobernadores, una de las participaciones dentro del foro 

senatorial virtual de Desafíos de la Justicia Mexicana fue la del oaxaqueño Alejandro 

Murat, quien presentó a nombre de sus homólogos 21 propuestas para fortalecer y 

mejorar su aplicación en México. Uno de los puntos más celebrados fue reforzar el 

Sistema Penal Acusatorio, para que ponga mayor énfasis a favor de imputados y 

víctimas. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-video-otro-anillo-al-dedo
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-video-otro-anillo-al-dedo
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_799
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_799
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CARLOS PUIG 

Políticos, mentiras y videos 

Hace algunos años, todos vimos otros videos. Eran de Carlos Ahumada repartiendo 

fajos de billetes a perredistas. 

Unos años después, el único de aquellos que recibían el dinero que fue indiciado y 

procesado, René Bejarano, fue exonerado de todos los delitos que se le habían 

imputado. A otros ni siquiera se les inició proceso. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La polarización y la realidad 

 

Un eje de análisis que se ha puesto de moda es señalar que las opiniones en el 

país están polarizadas, y ponerse por encima de la polarización. 

La polarización existe desde luego, pero no explica las opiniones que se vierten en 

el debate público o que difunden los medios. Hay un eje de análisis más útil que el 

de la polarización: el de la coincidencia de las opiniones con la realidad. 

 

CARLOS MARIN 

Sobre la ley, la moralina 

Corrupción e impunidad es el binomio que impide a México superar la indignante 

condición de desarrollo en que se encuentra, pese a figurar en el lugar 11 (según el 

Banco Mundial) o 15 (para el Fondo Monetario Internacional) entre las economías 

de los 194 países que reconoce la Organización de las Naciones Unidas. 

Abismalmente distante de la riqueza de Estados Unidos y China (segunda potencia), 

está por arriba de Argentina pero debajo de Brasil, atrás de Australia y España pero 

adelante de Turquía, Indonesia o Arabia Saudi (todos éstos, de los 20 estados 

menos jodidos del planeta). Y qué vergüenza: con territorio casi 20 veces más 

pequeño (100 mil 210 kilómetros cuadrados) y menos de la mitad de población (51.6 

millones de habitantes), Corea del Sur nos supera en todo. 

La deshonestidad en el servicio público y la propensión de amplios sectores de la 

sociedad a cometer marrullerías repercuten en la magra recaudación fiscal y los 

deficientes servicios clave de gobierno, sobre todo en seguridad, salud, educación 

y ciencia. 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/politicos-mentiras-y-videos
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/politicos-mentiras-y-videos
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-polarizacion-y-la-realidad
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-polarizacion-y-la-realidad
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/sobre-la-ley-la-moralina
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/sobre-la-ley-la-moralina
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CONFIDENCIAL 

Rebasa la CNTE a sus propios diputados 

El radicalismo en la base de la disidencia magisterial rebasó a sus exdirigentes y 

hoy diputados federales, que ocupan curules de la mayoritaria bancada de Morena 

en San Lázaro. Nos confiesan que “es difícil la interlocución en estos tiempos” de 

los legisladores con los maestros que protestan en el Zócalo. Admiten que “se busca 

la interlocución, el diálogo y la gestión”, con el ánimo de lograr la intermediación con 

la SEP, pero que “el avance es lento”. 

España responde 

Con todo y las disculpas al pueblo español y a su gobierno, la administración de 

Pedro Sánchez no le perdonó al presidente López Obrador que haya hecho un 

desafortunado comentario. “Si se compara a México con España” –dijo el 

mandatario mexicano el lunes– “en las dos crisis, la sanitaria y la económica, nos 

ha ido mejor a nosotros”. Ayer, en respuesta, la ministra española de Asuntos 

Exteriores, Arancha González Laya, reprochó: “Este tipo de comparativas yo creo 

que no ayudan, no creo que les resulten muy útiles a los ciudadanos mexicanos, 

como si yo hiciera el comentario opuesto”. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

AMLO va ganando la partida 

El tema de la corrupción nuevamente está marcando la agenda nacional. 

Eso, sin lugar a dudas, es un gran éxito de la narrativa del presidente López Obrador 

y se trata de un avance de sus piezas para la elección de 2021. 

 

DARÍO CELIS 

La Secretaría del Bienestar, pero de unos cuantos 

Pues resulta que la Secretaria de Inclusión y Bienestar Social de la Ciudad de 

México, que encabeza Almudena Ocejo Rojo parece que ha contribuido mucho al 

bienestar. 

Pero al bienestar económico de algunos cuantos de sus más allegados funcionarios. 

Y es que desde su nombramiento en marzo, un sinfín de problemas se han 

presentado en la dependencia. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/rebasa-la-cnte-a-sus-propios-diputados
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/amlo-va-ganando-la-partida
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/la-secretaria-del-bienestar-pero-de-unos-cuantos
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Un día para no olvidar 

Dieciocho de agosto de 2020 es un día para no olvidar y para luchar, de ahora en 

adelante, porque lo que se sembró este lunes no florezca. Este fue el día en que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador aplastó la ley y demostró que el Estado 

de derecho le hace lo que el viento a Juárez, que el debido proceso es una sopa de 

la que no come, y que a quienes deben ser guardianes de la ley, los utiliza, manipula 

y desecha con desparpajo. El fiscal general independiente al que tanto presume, 

luce como su apéndice, y el presidente de la Suprema Corte parece su operador 

legal por sus silencios injustificables. Habrá quien aplauda el corto plazo de la lucha 

contra la corrupción, pero el largo plazo corrompe la esencia de nación y mina la 

certidumbre jurídica de sus ciudadanos. 

 

SALVADOR CAMARENA 

¿Justicia o venganzas? 

En un sentido, lo mejor del video es que aparecen don nadies, ínfimas figuras que 

antes que decepcionar hacen volar la especulación: ¿esos que cuentan fajos 

millonarios fueron los mensajeros de quiénes y de cuántos más? ¿Esos son 

chalanes de cuántas y cuáles grandes figuras corruptas de nuestra política? Así, 

grises personajes resultan más que oportunos para que esta endeble trama, 

paradójicamente, adquiera más contundencia. El misterio crece. 

La mano que mece la cuna ha puesto a girar de nuevo al país. Desde el lunes por 

la mañana, y luego de que lo solicitara en público el Presidente de la República, 

desde ese olimpo llamado internet surgió el nuevo capítulo del culebrón: asistentes 

de un par de exsenadores panistas se ven en un video de mediocre calidad 

sumando cantidades millonarias. Como sociedad, no precisamos de más detalle. Ni 

el monto de lo que cuentan, ni los destinos de esa billetiza son indispensables, pues 

la audiencia completará por sí misma el script; no sólo porque siempre 

sospechamos que demasiados del gobierno “del cambio” resultaron iguales a los 

del pasado, sino porque desde hace semanas en Palacio no hacían otra cosa que 

darnos adelantos de lo que venía. Cualquier estudio de cine envidiaría la campaña 

que se le ha montado a esta producción. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/un-dia-para-no-olvidar
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/justicia-o-venganzas
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Pepe Grillo 

El imperio del rating 

A pesar de que aseguró desconocer la existencia de ese video y no saber quién lo 

filtró a los medios, el Presidente lo retransmitió con comentarios al margen para 

ambientarlo mejor. Hizo su esfuerzo pero sin embargo el video siguió sin causar el 

revuelo esperado, por lo que el mandatario se quejó de manera explícita.  

Dijo que el video de Bejarano tuvo más rating y “hasta se vio en el extranjero”. 

 

 

Federico Arreola 

Ciro crece por la popularidad de AMLO; ¿por qué la excelente Aristegui no tiene 

rating? 

No llama la atención el hecho de que Ciro Gómez Leyva haya incrementado su 

ventaja sobre el segundo lugar en las audiencias de los informativos de radio, Óscar 

Mario Beteta. Ciro ha dedicado su espacio matutino en Radio Fórmula —y cada 

noche en Imagen TV— a cuestionar prácticamente todo lo que hace Andrés Manuel 

López Obrador. No es el único que lo hace, pero sí el que mejor se comunica con 

la minoría de mexicanos y mexicanas que no aprueban el trabajo del presidente de 

México. 

Minoría, en efecto, tal como lo demuestra la encuesta AMLOVEmetrics de SDP 

Noticias. En este estudio prácticamente no se ha movido la aprobación de Andrés 

Manuel. En otros análisis, creo que no tan bien diseñados y llevados a la práctica 

—como el que mes a mes difunde Ciro, el de México Elige— el presidente AMLO 

sube y baja al gusto de los encuestadores. Pero en todas las encuestas recientes, 

la popularidad del tabasqueño se ha incrementado. 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-el_imperio_del_rating-1161684-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-ciro-crece-por-la-popularidad-de-amlo-por-que-la-excelente-aristegui-no-tiene-rating.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-ciro-crece-por-la-popularidad-de-amlo-por-que-la-excelente-aristegui-no-tiene-rating.html
https://www.sdpnoticias.com/nacional/amlovemetrics-aprobacion-gestion-de-amlo-se-mantiene-inalterada-encuesta-srs-opmi.html
https://www.sdpnoticias.com/nacional/amlovemetrics-aprobacion-gestion-de-amlo-se-mantiene-inalterada-encuesta-srs-opmi.html
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Rozones 

Barbosa, Lozoya y la credibilidad 

Reportamos ayer en este espacio que tras la difusión de nombres a los que 

presuntamente señala Emilio Lozoya como destinatarios de sobornos, varios 

políticos no sólo verían lo duro sino lo tupido y es ese el caso, nos comentan, del 

gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, quien buscó hacer un deslinde frontal con 

al menos tres argumentos: que no recibió recurso alguno; que presentará una 

demanda por daño moral contra el extitular de Pemex y que nunca tuvo ningún 

contacto con él. El caso es que hay un sector identificado claramente con Morena 

en las redes sociales que no le compra ninguno e incluso aprovecha el momento 

para exhibir una imagen en la que se le aprecia con funcionarios del entonces 

gabinete peñanietista, entre los que aparece Lozoya, a quien, insiste el poblano, 

“menos lo vi personalmente”. 

 

Javier Solórzano Zínser 

Nada es casual 

Como nada es casual en política resulta clave conocer sobre la difusión del video 

del distinguido detenido quién y por qué se decidió darlo a conocer en este 

momento. 

Si no fue  el hermano y el material no forma parte de lo que presentó Emilio Lozoya 

a la Fiscalía, es tema de primera importancia conocer quién lo difundió y qué se 

busca. Como nada es casual, quizá pronto podremos saber los nombres y apellidos 

de los personajes a quienes va dirigido el flechazo. 

 

Ángeles Aguilar 

Covid-19 cataliza transformación bancaria y morosidad, el reto 

Sucursales virtuales… La llegada de la pandemia transformó el rostro del sistema 

financiero. 

Recientemente la firma de consultoría EY, al mando de Víctor Soulé García, dio a 

conocer el estudio “Covid-19 Financial Sector Perspective” mismo que recolecta las 

opiniones de 8 mil personas y examina más de 100 mil publicaciones en redes 

sociales, a fin de conocer las implicaciones de la actual crisis de salud sobre la 

banca. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/barbosa-lozoya-credibilidad-402042
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/casual-402043
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/covid-19-cataliza-transformacion-bancaria-morosidad-reto-401995
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Arturo Damm 

Por algo se empieza (VIII) 

Ya tenemos los resultados de los Indicadores del Sector Manufacturero para junio, 

mismos que contemplan, principalmente, personal ocupado (obreros y empleados), 

horas trabajadas (de obreros y de empleados) y remuneraciones medias reales 

(salarios, sueldos y prestaciones). 

La buena noticia es que en junio, comparando con mayo, el personal ocupado dejó 

de caer, y las horas trabajadas, así como las remuneraciones medias reales, 

aumentaron. Por algo se empieza. 

 

 

¿Será? 

De pronósticos reservados 

La reunión que el presidente López Obrador sostendrá hoy en San Luis Potosí con 

la totalidad de los gobernadores del país, no deja de llamar la atención. En los 

hechos, es la primera que se realiza en medio de una contingencia sanitaria que ya 

causa serios estragos en las economías de los estados del país, eso sin hablar de 

la tragedia que viven miles de familias que han perdido a algún ser querido. El 

#LozoyaGate, sin duda, estará gravitando en el ambiente, pero también el asunto 

de los recursos. Ayer, Arturo Herrera anunció que los estados recibirán 

transferencias del Fondo de Estabilización lo que, de alguna forma, bajará la tensión 

de este encuentro. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/empieza-viii-402017
https://www.24-horas.mx/2020/08/19/sera-de-pronosticos-reservados/
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Dinero 

Más millones de seres humanos van a morir antes de que termine la pandemia del 

Covid-19. Ese es el sombrío mensaje de Bill Gates, cofundador de Microsoft y uno 

de los filántropos más importantes del mundo, en una entrevista con The Economist 

de Londres. “La mayoría de estas muertes –dijo– no serían causadas por la 

enfermedad en sí, sino por la mayor presión sobre los sistemas de atención médica 

y las economías que ya antes estaban luchando por salir de la pobreza. También 

lamentó la politización de la respuesta al virus en Estados Unidos y la difusión de 

las teorías de la conspiración, algunas de las cuales lo implican, ambas han 

ralentizado los esfuerzos para contener la propagación de la enfermedad. Pero 

ofreció motivos de esperanza en el mediano plazo, prediciendo que para fines de 

2021 una vacuna razonablemente efectiva estaría en producción, y una proporción 

suficientemente grande de la población mundial sería inmunizada para detener la 

pandemia en seco, cita The Economist. Gates ha pasado gran parte de su tiempo 

pensando en virus y vacunas, mucho antes de que el nuevo coronavirus fuera 

detectado por primera vez en Wuhan, en la provincia china de Hubei, a finales del 

año pasado.Han pasado varios años desde que advirtió que una nueva enfermedad 

que causaría una pandemia mundial era una cuestión de tiempo y pidió que el 

mundo celebrara juegos de gérmenes en la misma línea de juegos de guerra 

llevados a cabo por ejércitos. La fundación Bill y Melinda Gates ya ha comprometido 

más de 350 millones de dólares para hacer frente a la pandemia del Covid-19, gran 

parte de esa inversión se centra en reducir su impacto en el mundo en desarrollo. 

Pero se necesita más. Todos necesitamos gastar miles de millones para sacar la 

vacuna y detener la pérdida por billones de dólares que está causando el daño 

económico, diijo Gates, en su entrevista. 

El desafío 

Sin embargo, la humanidad –o una parte– no está dispuesta a admitir sin luchar el 

pronóstico de Bill Gates. Los representantes de los miembros de la Comunidad de 

Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) se reunieron para discutir sobre el 

acceso de los países de la región a la vacuna experimental. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/08/19/opinion/008o1eco
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Astillero 

Trump vuelve a las andadas contra México, cuando aún no se cumple un mes y 

medio de la almibarada visita a Washington que le hizo Andrés Manuel López 

Obrador. En realidad podría decirse que el desesperado aspirante a un periodo más 

en la Casa Blanca se tardó un tanto en mostrar su sabido perfil oportunista y 

ventajoso. 

Ayer, en un acto de campaña en Yuma, Arizona, el rubio multimillonario retomó su 

cantaleta de campaña inicial: el vecino del sur ha de pagar el muro fronterizo que 

se construye por decisión de Washington. Lo hará, mencionó sin dar mayores 

precisiones, mediante un peaje (el cobro sería una cantidad pequeña) a los 

vehículos automotores que crucen de México a Estados Unidos o un impuesto a las 

remesas que envían nuestros paisanos a sus familiares en México. 

El tema del muro fue negociado para su omisión durante la visita de López Obrador 

a la capital estadunidense. Se prescindió de una sesión periodística de preguntas y 

respuestas para evitar que un envite reporteril propiciara alguna declaración 

destemplada de Trump que colocara en entredicho al mandatario visitante. Pero a 

ambas partes les quedaba claro que ese silenciamiento sólo era una tregua que 

más temprano que tarde se rompería por las urgencias electorales de Trump, tal 

como ayer sucedió. 

 

Rayuela 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/08/19/opinion/010o1pol
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Editorial 

Acceso a la justicia, tarea pendiente de Estado 

Durante el primer encuentro nacional digital Desafíos de la Justicia Mexicana, 

organizado por la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la 

República, representantes de los tres poderes de la Unión coincidieron en la 

urgencia de aprobar la reforma al Poder Judicial que se encuentra en manos de la 

Cámara alta, con el fin de recuperar la confianza de los ciudadanos en el sistema 

de impartición de justicia. 

En sus respectivos turnos, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero; el 

fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero; el presidente de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar; el consejero jurídico del 

Ejecutivo federal, Julio Scherer Ibarra, y el presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal 

Ávila, reconocieron las severas fallas de la justicia mexicana, y llamaron a 

subsanarlas, si bien cada cual hizo énfasis en distintos aspectos de dicha tarea. 
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